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FECHA:  MARZO  22  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Sobrevivieron  padre  y  su  hijo   

  
EBRARD  QUIERE  SER  PRESIDENTE   

   Hidalgo  aun  le  paga  a  mil  800  docentes   

   Regulariza  SEPH  mil  800  plazas  de  maestros   

  
Apremian  regular  a  empeños   

  
¡En  la  mira!   

   ARRANCA  UNIVERSIADA   

  
Responde  personal  de  PC  ante  fuga  e  incendio   

  
EU:  en  16  estados  mexicanos  hay  narcoempresas   

  
Escoltan  178  a  ¡7  mandos!   

   Alistan  redadas  agrícolas;;  buscan  rescatar  a  jornaleros   

   El  caso  Iguala  no  es  delito  de  lesa  humanidad:  PGR   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Incita   PRD   participación   femenina: El   próximo   28   de   marzo   la   Secretaría   de   Equidad   del   Partido   de   la  
Revolución   Democrática   (PRD)   en   Hidalgo   celebrará   reunión   para   conocer   avances   en   temas   de   participación   política   de  
mujeres  en  municipios.  Se  trata  de  la  primera  reunión  de  trabajo  de  la  Comisión  Provisional  de  Mujeres  del  sol  azteca  en  la  
entidad.  El  objetivo  es  conformar  una  agenda  de  género,  además  de  realizar  trabajos  para  la  integración  de  la  Comisión  de  
Mujeres   perredistas.   El   fin   de   semana   pasado   realizaron   un   foro   de   equidad   de   género,   donde   instalaron   la   Comisión  
Organizadora   Provisional   de  Mujeres,   integrada   por   71   féminas,   donde   participan   las   secretarias   de   Equidad   y   Género   de  
comités  municipales,   quienes   deberán   socializar   el   tema   e   invitar   a  más   personas   que   quieran   sumarse   a   la   participación  
política  de  las  mujeres.  La  secretaria  general  de  Equidad,  Yaneth  Miranda,  apostó  por  el  hecho  de  que  de  estos  foros  saldrán  
las  aportaciones  para   fortalecer   la  agenda   y   generar   un  diagnóstico  de  necesidades  en   la  entidad.  En  una   segunda  etapa  
habrá   encuentros   regionales   para   llegar   a   una   asamblea   estatal   en   el   mes   de   diciembre   para   nombrar   una   dirección   y  
participar  en  la  construcción  de  políticas  de  estado  que  contribuyan  al  posicionamiento  del  sector  femenino  dentro  del  partido  
y   el   ámbito   político   en   el   estado   de   Hidalgo.   Así   se   concretará   la   primera   reunión   formal   a   escala   estatal   después   de   la  
decisión  de  establecer  coordinadoras  provisionales  de  mujeres  del  PRD  en  las  diferentes  regiones.  La  meta  sería  promover   la  
participación   política,   incidir   en   las   políticas   públicas   y   acceder   libremente   a   los   espacios   y   programas.   (Sara   Elizondo,  
página  08)  

 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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I  N  S  T    I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Milenio-Piden   partidos   igualdad   para   enfrentar   elecciones:   Dirigentes   en   Hidalgo   de   los   partidos   políticos   Nueva  
Alianza,  Partido  del  Trabajo  y  el  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  Partido  Humanista  y  el  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional  (Morena)  y  Acción  Nacional  exigen  igualdad  de  condiciones  para  enfrentar  las  campañas  electorales  venideras  tanto  
a  los  tres  niveles  de  gobierno,  así  como  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Los  presidentes  de  dichos  institutos  políticos,  en  
entrevistas   separadas,   coincidieron   en   la   necesidad  de  que   el   gobierno   federal,   como   estatal   y  municipal,   se  mantenga   al  
margen   del   proceso   y   demandaron   imparcialidad   al   INE   para   generar   certidumbre   en   el   electorado   y   legalidad   de   las  
elecciones  de  diputados   federales.  El  presidente  del  Partido  Nueva  Alianza   (Panal),  Eliseo  Molina   Hernández,  señaló  que   la  
única   vía   para   la   recuperación   de   la   credibilidad   ciudadana,   es   que   los   partidos   generen   propuestas   reales   y   basen   el  
proselitismo  político  en  el  respeto,  así  como  el  cumplimiento  cabal  del  órgano  electoral  de  los  nuevos  marcos  legales   de  los  
partidos   políticos.   "Vivimos  momentos   difíciles   para   la   democracia   en  México   y   el   INE  debe  generar   también   la   confianza,  
actuar  con  apego  a   la   ley  y  evitar  que  abogue  por  algún   instituto  político,   la   ley  se  debe  aplicar  de  manera  uniforme  para  
todos",  expresó.  Por  su  parte,  el  presidente  de  Morena,  Andrés  Caballero  Cerón  sostuvo  que  el  INE  es  una  institución  cuya  
reputación  es  frágil  y  cuestionó  la  falta  de  determinación  del  organismo  ante  las  constantes  violaciones  a  la  ley  por  parte  del  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  Sostuvo  que  las  sanciones  interpuestas  a  dicho  partido  corresponden  a  acciones  
permisibles  que  atentan  contra  la  ley  y  arriesgan  la  certidumbre  en  el  INE  e  incluso  del  desarrollo  del  proceso  electoral.  El  PT  
a  través  de  los  integrantes  de  la  coordinadora  estatal,  señaló  que  los  malos  gobiernos  es  lo  que  provoca  que  en  la  actualidad  
la  gente  no  salga  a  votar,  además  de  coincidir  que  las  recientes  acciones  del  INE  en  cuanto  a  sanciones  a  los  partidos  que  
violan  la  ley,  demuestran  imparcialidad.  El  llamado  al  respeto  y  la  legalidad  fue  la  expresión  del  Partido  Humanista,  a  través  
de   su   presidente,   Gilberto   Ramírez,   quien   puntualizó   que   los   partidos   políticos   son   los   principales   responsables   de   la  
estabilidad   en   los   procesos   electorales.   La   dirigencia   estatal   del   PAN   sostuvo   que   tanto   los   ciudadanos   como   los   partidos  
políticos  deben  mantenerse  alerta  en  el  desarrollo  del  proceso  electoral  y  denunciar  cualquier  anomalía.    (Janet  Barragán,  
página  13)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Inaugura   Francisco   Olvera   la   carretera   Cardonal-Atotonilco: El   gobernador   de   Hidalgo,   José   Francisco  
Olvera  Ruiz,  inauguró  la  carretera  estatal  Cardonal-Atotonilco,  pavimentada  recientemente,  durante  su  visita  a  la  comunidad  
Tlamaco,  en  Atitalaquia.  El  alcalde  Paulino  Jaime  Reyes  Galindo  dio  la  bienvenida  al  titular  del  Ejecutivo  hidalguense  y  señaló:  

  
a  

avenida   Matamoros,   en   Cardonal,   así   como   a   las   obras   que   se   han   realizado   a   través   del   gobierno   del   estado   y   apoyos  
gestionados  ante  diversas  instituciones  públicas  y  privadas.  

as   acciones   del  
  

Respecto   a   la   explosión   que   se   suscitó   en   enero   en   Tlamaco,   y   a   raíz   de   la   cual   perdieron   la   vida   varias   personas,   el  
mandatario  señaló  que  caerá  todo  el  peso  de  la  ley  a  quien  resulte  responsable.  
me  dicen  dónde  hay  un  problema,  tengan  la  certeza  de  que  no  somos  omisos,  siempre  procuro  atender  cuando  se  me  señala  
donde  hay  un     culmino  Olvera.  (Jesús  González,  página  08)  
Criterio-Recuerdan  a  Benito  Juárez  a  209  años  de  su  natalicio: El  secretario  de  Educación  Pública  de  Hidalgo,   Joel  
Guerrero,  presidió  en  Pachuca  la  ceremonia  conmemorativa  del  209  aniversario  del  Natalicio  de  Benito  Pablo  Juárez  García.  
Durante  su  intervención,  en  el  acto  celebrado  en  la  plaza  Juárez,  Guerrero  señaló  que  Benito  Juárez  es  un  ejemplo  de  vida  
que  desde  el  pasado  ilumina  el  escenario  actual,  proyectándose  también  hacia  el  porvenir.  El  secretario  destacó  que  Juárez  
vivió  en  un  tiempo  que  los  historiadores  reconocen  como  la  consolidación  de  la  nación  como  república  e  indicó  que  hasta  hoy  
se  escuchan  

   El   titular   de   la   Secretaría   de  Educación   Pública   de  
Hidalgo  (SEPH)  sostuvo  que  tiene  actualidad  el  pensamiento  genial,  visionario  y  humano  de  Juárez,  y  sus  postulados  sobre  el  
derecho  a  la  libertad  de  pensamiento,  así  como  lo  fundamental  que  es  la  educación  para  la  felicidad  social  y  como  principio  en  
el   que   descansan   la   libertad   y   el   engrandecimiento   de   los   pueblos.   Joel  Guerrero   sostuvo  que   en   los   tiempos   actuales   se  
libran   las   batallas   de   continuar   inculcando   en   los   jóvenes,   en   las   generaciones,   valores   ligados   a   la   vida,   la   libertad,   la  
dignidad   y  a   la   convivencia  en   la  diversidad.  En  el   acto   conmemorativo  estuvieron  presentes  el  presidente  de   la   Junta  de  
Gobierno  del  Congreso  del  Estado,  Ernesto  Gil  Elorduy;;  el  senador  David  Penchyna  Grub;;  el  representante  de   la  18/a  Zona  
Militar,  coronel  de  Infantería,  Marcial  Rodríguez  Orozco,  entre  otras  personalidades.  (Redacción,  página  08)  
Síntesis-Conmemoran  el  natalicio  de  Benito  Juárez  (Susana  Jiménez,  página  03)  
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El  Independiente-Sigue  negociación  para  incluir  en  nómina  a  mil  800  trabajadores  de  SEPH: Aún  no  está  definido  
si  las  y  los  trabajadores  de  honorarios  serán  incluidos  a  la  nómina  de  la  federación  declaró  Joel  Guerrero  Juárez,  secretario  de  
Educación,  señaló  que  hasta  el  momento   les  paga  el  estado.  La   intención  es  que  sea   la  Secretaría  de  Hacienda   la  que   les  
entregue   sus   cheques,   por   lo   que   siguen   en  mesa   de   negociación.   Son  mil   800   trabajadores   contratados   por   honorarios  
quienes  están  en  medio  del  acuerdo  entre   la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  y  el  gobierno  estatal,  y  que  aún  no  
definen   su   inclusión   a   la   nómina.   Desde   inicios   de   este   año   las   y   los   empleados   tuvieron   un   retraso   en   el   pago   de   sus  
quincenas,  por  lo  que  la  entidad  pagó  las  primeras,  mientras  la  Secretaría  de  Educación  Pública  entregaba  la  justificación  de  
sus  lugares  para  que  la  federación  los  aceptara  en  la  lista.  Hasta  el  momento  no  fueron  aceptados  y  el  gobierno  continúa  con  
los  pagos,  aunque  tampoco  hay  formalidad  para  que  los  absorban  en  el  presupuesto  estatal.  La  reforma  educativa  decretó  
que  por  ley  todos  los  trabajadores  de  la  educación  serían  trasladados  a  la  nómina  de  la  federación,  aunque  la  mayoría  ya  está  
incluida,  falta  definir  la  certeza  de  este  personal.  El  secretario  aseguró  que  todos  tienen  seguridad  laboral  y  no  suspenderán  
los   depósitos;;   no   obstante   varios   contratos   son   trimestrales   y   caducan   al   final   de   este   mes.   La   mayoría   de   ellos   están  
ubicados  en  puestos  administrativos  o  de  apoyo,  algunos  otros  están  en  planteles  con  actividades  frente  a  grupo.  A  finales  de  
enero   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   aseveró   que   aún   no   existe   propuesta   de   la   SEP   estatal   para   que   el   Ejecutivo  
absorba  gasto.  A  nivel  nacional  son  48  mil  442  casos  bajo  aclaración  por  parte  de  las  entidades  federativas,  debido  a  que  las  
dependencias  estatales  no  acreditaron  su  puesto  en  las  áreas  a  las  que  pertenecen.  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Milenio-Hidalgo  aun  le  paga  a  mil  80  docentes  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Plaza  Juárez-Regulariza  SEPH  mil  800  plazas  de  maestros  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
El   Independiente-Definirán   titular  de   fiscalía  defensora  de  periodistas  y  derechos  humanos: El  gobernador  del  
estado  Francisco  Olvera  Ruiz  indicó  que  en  próximos  días  dará  a  conocer  quién  integrará  la  fiscalía  de  protección  a  periodistas  
y  defensores  de  derechos  humanos.  No  determinó  el  presupuesto  que  tienen  para  este  órgano.  El  servidor  público  anunció  
que  en  los  próximos  días  será  designado  el  titular  del  organismo  que  regulará  el  ejercicio  de  quienes  trabajan  en  oficinas  de  
redacción  y  quienes  fungen  como  protectores  de  las  garantías  individuales.  Exhortó  al  gremio  periodístico  a  participar  en  las  
propuestas  para  este  órgano,  que  reglamentará  el  ejercicio  del  gremio  y  la  actuación  de  los  funcionarios  en  caso  de  ofensas,  
mala  información  y  otros  casos  entre  ambos.  En  junio  del  año  pasado  el  gobierno  del  estado  anunció  la  presentación  de  un  
anteproyecto  de  reglamento  de  la  Ley  de  Protección  a  Defensores  de  Derechos  Humanos  de  Periodistas  de  Hidalgo,  a  casi  dos  
años   que   este   ordenamiento   fuera   aprobado   por   el   Congreso   local.   Luego   del   anuncio   hubo   inconformidades   de   los  
reporteros,  periodistas  y  activistas  que  detallaron  candados  en  la  ley  e  inconsistencias  en  el  reglamento  por  lo  que  realizaron  
foros   en   las   regiones   del   estado  para   informar   y   recabar   propuestas   para  mejorar   el   reglamento.   El   estatuto   considera   la  
creación   de   una   comisión   integrada   por   representantes   de   la   Secretaría   de   Gobierno,   la   PGJEH,   Seguridad   Pública,   el  
Congreso  estatal,  el  Poder  Judicial,   la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  y  una  parte  representativa  de  
representantes  de  medios  de  comunicación.  (Sonia  Rueda,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  el  delegado  de  la  Segob,  Daniel  Alejandro  Lara  ha  dejado  entrever  que  pronto  habrá  más  cambios  en  varias  de  las  
delegaciones,   comenzando   por   poner   al   nuevo   titular   de   la  Comisión   nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos  
Indígenas,   donde   actualmente   despacha   la   subdelegada  Yareli   Melo;;   sin   embargo,   dice   que   por   lo   pronto   solo   se  
coordinará   con   quienes   permanecen   todavía,   pues   según   el   delegado   asegura   que   no   está   en   sus   manos   el   cambio   de  
titulares,  aunque  sí  puede  promover  o  sugerir,  dicen.  
    
  
:Que  a  pesar  de  que  los  problemas  al  interior  del  ayuntamiento  de  Ixmiquilpan  parece  que  ya  se  solucionaron,  dicen  que  el  
alcalde   Cirpiano  ya   no   haya   cómo   hacer   notar,   pues   ahora   dicen   que   planea   expulsar   a   los   directores   de   oficinas   del  
gobierno  estatal,  supuestamente  para  que  no  se  entrometan  en  los  asuntos  del  municipio,  y  como  ejemplo  puso  a  la  oficina  
de  gobernación,  pues  parece  que  el  trabajo  que  se  hace  desde  el  estado  le  sigue  incomodando  al  presidente  municipal.  
    
  
:Que  en  el  municipio  de  Singuilucan  cada  vez  son  más  frecuentes  las  protestas  en  contra  del  alcalde  José  León  López,  pues  
ahora   son   los   integrantes   del   movimiento  Todos   Somos   Singuilucan,   grupo   que   es   movido   desde   el   interior   del  
ayuntamiento  y  quienes  mantienen  una  campaña  de  descalificaciones  contra  el  alcalde,  al  grado  que  ya  anunciaron  que  para  
la  siguiente  semana  montarán  un  campamento  con  mantas  y  letreros  con  todas  la  fechorías  cometidas  por  el  edil  para  que  la  
población  se  entere.  
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:Que  quienes   ya   se   están   poniendo   las   pilas   ante   la   llegada   de   las   vacaciones   de  Semana   Santa  son   los   regidores  
de  Cuautepec,   quienes   ya   se   pusieron   de   acuerdo   para   crear   de   la   nada   una   campaña   turística   para   atraer   visitantes  
durante   la  semana  mayor,  pues  acusan  que  al  director  de  turismo  ya  hasta  ni  saben  quién  es  o  si  existe   la  oficina,  porque  
desde  el  comienzo  de  la  actual  administración  no  se  ha  sabido  nada  del  funcionario.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

el  costo  de  producción  es  un  poco  elevado.  El  pañal  debe  estar  saliendo  en  unos  200  peso   
Aurora  Gálvez  
Fundadora  de  una  empresa  de  pañales  sin  químicos  sobre  el  inicio  de  su  negocio  
    

por  un  examen.  H   
Joel  Guerrero  Juárez  
Secretario  de  educación  en  el  estado,  sobre  los  pagos  a  los  maestros  hidalguenses  
    

sión,   cada   año   están  participando  más  
  

Alma  Lidia  de  la  Vega  Sánchez  
Secretaría  de  desarrollo  humano  y  social  de  Pachuca,  sobre  la  feria  universitaria  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Gracias  a   la  oportuna   respuesta  por  parte  de   los  cuerpos  de  seguridad  del  estado,  ante  el   reporte  de  otro   incendio  en   las  
líneas  de  conducción  de  combustible  de  Pemex,  se  evitó  una  desgracia  mayor  en  los  límites  entre  Hidalgo  y  Puebla,  donde  el  
fuego  amenazaba  a  las  localidades  cercanas.  Esto  habla  del  valor  y  la  buena  capacitación  de  elementos  que  a  diario  arriesgan  
su  vida  a  fin  de  proteger  a  toda  la  población.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  David  Maauad: Uno  de  los  ejemplos  más  palpables  de  que  el  rubro  empresarial  no  debe  ni  puede  alejarse  de  
otros   temas   como   la   educación   lo   constituye  Maauad  Abud,   quien  desde   su   trinchera   permanece   al   tanto   de   acciones   en  
beneficio  de   los  estudiantes  en   la  entidad.  Además  su  excelente  relación  con  el  gobierno  estatal  sigue  como  meta  principal  
ofrecer  mejores  condiciones  de  vida  para  la  población.  
  
Abajo-Verónica  Rodríguez: ven  es  ya   un   referente  de   lo  que  no   se  debe  
hacer  en  las  redes  sociales.  Las  lamentables  declaraciones  de  Rodríguez  Cruz  respecto  a  los  grupos  indígenas  de  Hidalgo  la  

egativo  siempre  tiende  a  regresar  a  
quien  así  piensa  o  actúa.  Mal  por  ella.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
¡AUCH!  
Tremendo  el  susto  que  se  llevaron  en  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  donde  no  hace  mucho  llegó  una  moderna  y  
súper  equipada  unidad  móvil  para  fortalecer  las  acciones  del  organismo  que  encabeza  Sergio  Islas,  pero  donde  

mismo,  al  pasarlo  por  donde  no  era  debido,  esta  situación  provocó  una  investigación  interna,  con  la  consabida  
alerta  de  que  el  responsable  tendría  que  pagar  en  dólares,  ante  lo  costoso  del  equipo;;  por  suerte  el  seguro  pagará  
finalmente  las  consecuencias.  
  
APURADOS  
Informaron  los  grillitos  que  hay  personajes  que  andan  más  que  movidos  en  diversas  regiones  de  la  entidad,  donde  
acuden   para   encabezar   todo   tipo   de   reuniones   con   una  meta   en   común:   mejorar   la   vapuleada   imagen   del  
presidente  Enrique  Peña,  afectado  por  varios   factores  externos  pero  bien  aprovechados  por   la  oposición;;  en  
esta   tesitura   anda   el   senador   David   Penchyna,   quien   este   fin   de   semana   corrió   a   Zimapán,   desde   donde  
ensalzó  una  vez  más  al  gobierno  federal  y  reconoció  el  trabajo  del  gobernador  Francisco  Olvera  y  de  su  esposa  
Lupita  Romero.  
  
ROCES  
Líderes  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  de  Ixmiquilpan  ya  tuvieron  sus  primeros  roces  y  reclamos,  esto  luego  de  
que   en   sus   filas   fueron   incorporados   actores   políticos   un   tanto   polémicos,   como   el   caso   de   la   exregidora  
Adriana  Charrez,  quien  antes  militaba  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  además  de  ellos  también  
se  tienen  algunos  expanistas  e  incluso  varios  expriistas.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-EU:  en  16  estados  mexicanos  hay  narcoempresas: En  16  de  las  32  entidades  de  la  República  Mexicana  
han  sido  ubicadas  216  empresas   legítimas  vinculadas  de  algún  modo  con  el   crimen  organizado.  Ser  parte  de   las   redes  de  
lavado   de   dinero   o   colaborar   con   el   tráfico   de   estupefacientes   fueron   sus   delitos,   afirma   la  Oficina   para   el   Control   de  
Bienes   Extranjeros  (OFAC)   del   Departamento   del   Tesoro   de  Estados   Unidos.   Entre   2002   y   2014   se   han   sumado   17  
nuevas   compañías  mexicanas   cada   año,   en  promedio,   a   esta   lista.  Jalisco,  Sinaloa  y  Baja  California  son   los   lugares   en  
dond
compañías  fichadas  se  encuentran  ahí.  Hasta  2014,  Sinaloa  tenía  un  solo  dueño  y  era  el  cártel  de  Sinaloa.  De  las  39  empresas  
enlistadas,  35  eran  acusadas  de  formar  parte  de  la  red  de  negocios  de  este  grupo,  según  el  Departamento  del  Tesoro.  En  la  
famosa  Perla  Tapatía,  el  cártel  de  Caro  Quintero  ha  logrado  permear  en  un  sinfín  de  actividades.  De  las  89  empresas  con  
sede  en  este  lugar,  44  tienen  una  supuesta  relación  con  el  capo.  Su  red  ha  alcanzado  desde  lavado  de  autos,  restaurantes,  
compañías   de   construcción   hasta   varias   inmobiliarias,   uno   de   los   ramos   predilectos   para   esconder   ganancias   del   crimen.  
Aunque  el  gobierno  de  Estados  Unidos  ha  puesto  en  duda  la  reputación  de  estas  compañías,  varias  de  ellas  incluso  han  hecho  
negocios   con   el   gobierno   mexicano.   Negocios   con   México   En   2007,   el   Departamento   del   Tesoro   realizó   una   nueva  
designación   contra  Ismael   Zambada  García,   uno   de   los   líderes   del   cártel   de   Sinaloa.   Las   autoridades   estadounidenses  
decidieron  publicar  los  nombres  de  todas  sus  hijas  y  varios  de  sus  negocios  como  parte  de  la  infraestructura  de  los  criminales  
para  lavar  dinero.  Una  de  estas  empresas  fue  una  guardería  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS),  Estancia  
Infantil  Niño  Feliz,  ubicada  en  Sinaloa,  y  usada  presuntamente  para  lavar  dinero.  Según  la  lista  de  guarderías  del  IMSS,  Niño  
Feliz   SC,   operaba   en  Culiacán  desde   noviembre   de   2001.   La   dueña,   de   acuerdo   al   acta   constitutiva,   era  María   Teresa  
Zambada  Leyva,  una  de  las  hijas  del   'Mayo'  Zambada  que  fue  puesta  como  parte  de  la  red  financiera  del  capo.  Dos  años  
después,  el  entonces  director  del  IMSS,  Daniel  Karam,  declaró  que  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  tenía  el  
expediente  para  iniciar  una  investigación  en  contra  de  la  guardería.  Nada  pasó.  La  estancia  infantil  sigue  entre  los  nombres  de  
la  OFAC,  los  socios  actuales  siguen  siendo  de  la  familia  Zambada  y  tiene  un  nuevo  contrato  que  termina  el  31  de  diciembre  de  
2016.  De  acuerdo  con  la  información  del  portal  del  IMSS,  esta  vez  la  guardería  comenzó  operaciones  el  1  de  enero  de  2004,  
tiene  una  capacidad  instalada  para  209  niños  y  su  cuota  mensual  por  infante  ha  subido  de  dos  mil  299  a  tres  mil  42  pesos  por  
niña   o   niño.   Es   decir,   el   gobierno   federal   le   paga   un   total   de   siete   millones   629   mil   pesos   anualmente.  Raúl   Benítez,  
integrante  del  Centro  de  Investigaciones  sobre  América  del  Norte  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM),  
asegura  que  lo  que  hace  el  gobierno  de  Estados  Unidos   al  lanzar  estos  nombres   es  una  llamada  de  alerta  a  la  Secretaría  
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.  Gran  parte  de  la  información  que  ha  sido  publicada  por  el  Departamento  del  Tesoro  
de  Estados  Unidos   ha   terminado  en  un  
estaban   asestando   un   nuevo   golpe   a   las   redes   financieras   de   cárteles   de   la   droga   mexicanos.   Identificaron   a   nueve  
compañías  asociadas  con  la  organización  de  los  Arriola  Márquez,  capos  de  la  droga  relacionados  con  'El  Chapo'  Guzmán  y  
los  Carrillo  Fuentes.  En  esta  lista  estaba  Corrales  San  Ignacio  SPR  de  RL  de  CV,  ubicada  en  Chihuahua.  Esta  empresa  ha  
logrado  dos  concesiones  por  parte  del  gobierno  federal  para  expedir  certificados  zoosanitarios  de  movilización  para  productos  
y  subproductos  en   los  centros  de  certificación  zoosanitaria,  por  parte  de   la  Secretaría   de  Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  
Rural,  Pesca  y  Alimentación  (Sagarpa).  La  primera  vez  que  obtuvo  esta  concesión  fue  en  2004  y  apenas  el  año  pasado  volvió  
a   conseguir   estar   en   el   Directorio   de   Centros   de   Certificación   Zoosanitaria   de   la   Sagarpa.   ¿Quiénes   han   sido   los   más  
golpeados?  Las  organizaciones  delictivas  que  han   sido  más  expuestas  en  esta   lista   son  el   cártel   de  Sinaloa,   cuyo   líder,   'El  
Chapo'  Guzmán  fue  detenido  en  febrero  de  2014  en  un  hotel  en  Mazatlán  y  el  grupo  criminal  de  Rafael  Caro  Quintero.  Un  
60%  de  las  empresas  que  han  sido  reportadas  en  esta  lista  negra  pertenecen  a  estos  dos  cárteles  del  narcotráfico.  Intentan  
frenar  el  lavado  A  finales  de  2013  entró  en  vigor  la  Ley  Federal  para  la  Prevención  e  Identificación  de  Operaciones  
con  Recursos  de  Procedencia   Ilícita.  Así,  México   intentaría  bloquear  el   flujo  de  dinero  de  grupos   criminales.  Con  esta  
nueva   norma,   algunos   sectores   económicos   como:   juegos,   concursos,   préstamos,   servicios   de   inmobiliarias,   venta   de  
vehículos,   transporte   de   valores,   agentes   aduanales,   joyas,   obras   de   arte   y   arrendamiento,   entraron   en   una   categoría  

   En   total   existen   15   sectores   de   la   economía   que   el   Congreso   de   la   Unión  
determinó  que   son  propensos   a   ser   usados   por   el   crimen  para   lavar   dinero,   afirma  Alberto  Elías  Beltrán,   director   de   la  
Unidad  de  Implementación  de  la  Ley  Antilavado  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP).  El  gobierno  no  lanzó  
lejos   la   piedra.   De   acuerdo   con   lo   publicado   por   las   autoridades   estadounidenses,   los   principales   ramos   en   los   que   los  
criminales   tienen   alguna   intervención   son   las   inmobiliarias,   las   empresas   dedicadas   a   la   construcción,   gasolineras,  
comercializadoras  y  empresas  de  transporte.  Un  35%  de  los  negocios  que  se  designaron  en  la  lista  de  OFAC,  pertenecían  a  
alguno   de   estos   sectores,   se   indica.  
inmobiliario.  La  empresa  Administradora  de  Inmuebles  Vida  SA  de  CV,  es  la  primera  de  este  ramo  que  fue  boletinada  como  un  
negocio   relacionado   con   el   cártel   de   los   hermanos  Arellano   Félix  en   2002.   Para   el   Departamento   del   Tesoro,   el  
narcotraficante  que  controlaba  la  mayor  parte  de  estas  compañías  era  Rafael  Caro  Quintero.  Entre  2013  y  2014  ficharon  a  14  
inmobiliarias,  todas  en  Jalisco,  por  ser  parte  de  la  red  que  escondía  las  ganancias  del  capo.  A  pesar  de  estos  esfuerzos  por  
detener   la   entrada   de   dinero   ilegal   al   sistema   económico  mexicano,   para   Benítez,   México   tiene   una   estructura  muy   débil  
contra   el   lavado   de   dinero.   En   2009,   el  Fondo   Monetario   Internacional  (FMI)   calculó   que   las   organizaciones   ilícitas  
lavaban  cada  año  en  México  cerca  de  25  mil  millones  de  dólares.  
pasado,   el   subprocurador   de  Estados  Unidos   aseveró   que   la   operación  de  drogas   entre  México   y   el   país   del   norte   genera  

podría  ser  generado  por  actividades  ilícitas.  Entidades  bajo  la  lupa  En  2002  fue  la  primera  vez  que  compañías  mexicanas  
aparecieron   en   los   boletines   de   la  OFAC.  Desde   ese   año  hasta   2014,  más  de   200  negocios   con   sede   en  México   han   sido  
enlistadas   bajo   el   programa   estadounidense  Ley   de   Designación   de   Cabecillas   de   Narcotraficantes   Ley  Kingpin   
mediante   la  que  se  bloquean   las  propiedades  y  bienes  bajo   jurisdicción  de  Estados  Unidos,  de  ciudadanos  extranjeros  que  
presuntamente   hayan   contribuido   con   bienes   y   servicios   a   cualquier   grupo   del   narcotráfico   internacional.   Estados   Unidos  
reúne   información  de  gran  parte   de   sus   agencias   de   investigación  para   un   fin:   bloquear   la   entrada   y   salida   de   dinero   de  
narcotraficantes  y  terroristas.  Ser  enlistado  representa  que  ningún  ciudadano  estadounidense  puede  hacer  negocios  con  esa  
empresa  o  persona.  Cuando  el   entonces  presidente  Felipe  Calderón  comenzó   su  estrategia  de   combate   directo   contra  el  
crimen   organizado,   del   otro   lado   de   la   frontera   norte   del   país   continuaron   cerrándole   las   puertas   a   todo   el   dinero   que  
proviniera  de  actividades  de  los  cárteles  mexicanos.  El  cártel  de  los  Arellano  Félix  fue  uno  de  los  primeros  en  sufrir  pérdidas.  
Estados  Unidos  mandó  una  advertencia  sobre  cuatro  inmobiliarias  y  un  complejo  turístico  llamado  Playa  Mar,  relacionados  con  
el  grupo  criminal.  Los  cinco  negocios  estaban  ubicados  en  Tijuana,  Baja  California.  

que  no  están  vinculadas  con  ningún  cártel  de  las  drogas  y  siguen  vetados  en  territorio  de  Estados  Unidos.  Las  cifras  arrojadas  
durante   el   sexenio   calderonista   podrían   quedarse   cortas   en   comparación   con   el   gobierno   actual.   En   sólo   dos   años   del  
mandato  de  Enrique  Peña  Nieto,   el   Departamento  del   Tesoro   ya   ha   catalogado  dentro   de   esta   lista   a   70   empresas.   La  
mitad  de  lo  que  se  registró  durante  todo  el  periodo  panista.  El  primer  año  de  la  actual  administración  fue  el  que  presentó  más  
adiciones:  51  empresas  fueron  acusadas  de  colaborar  de  algún  modo  con  los  grupos  del  crimen  organizado  en  México  y  el  
gobierno   estadounidense   advirtió   a   sus   ciudadanos   que  no  podían   realizar   ningún   tipo   de   transacción   con   estos   negocios.  
(Daniela  Guazo,  primera  plana)  
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La   Jornada-El   caso   Iguala   no   es   delito   de   lesa   humanidad:   PGR:   La   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)  
sostiene  que  los  hechos  ocurridos  en  Iguala  con  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  por  más  aberrantes  que  resulten,  no  podrán  
ser  tipificados  como  delito  de  lesa  humanidad.  La  dependencia  que  dirige  Arely  Gómez  afirma,  en  respuesta  a  una  solicitud  de  
información  pública  presentada  por  La  Jornada,  que  en  el  presente  asunto  no  se  advierte  que  se  pudiera  tratar  de  ataques  
generalizados  o  sistemáticos  contra  una  población  civil,   sino  que   fueron  hechos  que  si  bien  son  muy  delicados,  sensibles  y  
relevantes,  constituyen  acontecimientos  aislados  (el  subrayado  y  el  texto  resaltado  pertenecen  a  la  respuesta  de  la  autoridad).  
A  pesar  de  que  hace  un  mes  el  pleno  del  Instituto  Federal  de  Acceso  a  la  Información  y  Protección  de  Datos  (Ifai)  determinó  
que  la  PGR  no  puede  reservarse  información  relacionada  con  violaciones  graves  a  derechos  humanos,  y  de  manera  particular  
dijo  que  toda  autoridad  involucrada  en  el  caso  Ayotzinapa  debe  cumplir  con  el  principio  de  máxima  publicidad  divulgando  la  
información  generada,  porque  el  asunto  es  considerado  un  caso  donde  ocurrieron  violaciones  graves  a  derechos  humanos,  la  
PGR  sostiene  que  no  existe  ningún  pronunciamiento  que  así  lo  determine.  El  pasado  mes  de  febrero  el  Ifai  ordenó  a  la  PGR  
que   entregará   una   versión   pública   de   la   averiguación   previa   relacionada   con   la   desaparición   de   los   43   estudiantes   de   la  
Normal   Rural   de   Ayotzinapa,   al   resolver   por   unanimidad   revocar   la   negativa   de   la   institución   ministerial   a   brindar   la  
información  solicitada  por  un  particular.  Al  respecto,  la  comisionada  Areli  Cano  Guadiana  dijo  que  la  PGR  no  puede  invocar  el  
carácter   de   reservado   cuando   se   trata   de   la   comisión   de   violaciones   graves   a   derechos   fundamentales   o   delitos   de   lesa  
humanidad,  como  consideraron  el   llamado  caso  Iguala.  En  el  mismo  sentido  se  pronunció  el  comisionado  Joel  Salas  Juárez,  
quien  agregó  que  toda  autoridad   involucrada  en  el   caso  de  Ayotzinapa  debe  cumplir  con  el  principio  de  máxima  publicidad  
divulgando  la  información  generada.  La  información  del  caso  Ayotzinapa  pertenece  a  la  sociedad  mexicana  que  tiene  derecho  
a  pedir  cuentas  de  la  investigación  y  sus  resultados  tuiteó  el  comisionado  durante  el  desarrollo  de  la  sesión  pública.  En  tanto,  
la   Comisión   Nacional   de   los   Derechos   Humanos   (CNDH)   señaló   en   octubre   de   2014   que  dada   la   naturaleza   de   los  
acontecimientos,  implican  violaciones  graves  a  los  derechos  humanos  consistentes  en  ejecuciones  extrajudiciales,  desaparición  
forzada  de  personas,  atentados  en  contra  de  la  integridad  de  las  personas,  y  omisiones  en  el  cumplimiento  de  la  función  de  
seguridad  pública.  En  ese  contexto,  mediante  el  oficio  SJAI/DGAJ/03270/2015,  fechado  el  pasado  18  de  marzo,  la  PGR  indicó  
que   con   motivo   de   los   hechos   ocurridos   en   Iguala,   Guerrero,   entre   el   26   y   27   de   septiembre   de   2014,   por   la   probable  
comisión  de  los  delitos  de  secuestro  y  delincuencia  organizada;;  aunado  a  que  se  están  concluyendo  diligencias  para  acreditar  
el  delito  de  desaparición  forzada,  cometido  por  funcionarios  municipales.  Agrega  que  es  de  suma  importancia  hacer  notar  que  
si  bien   la  CNDH   inició  una   investigación  sobre   los  hechos  acontecidos   (según  consta  en  el   comunicado  de  prensa  del  5  de  
octubre  de   2014),   lo   cierto  es,  que  al  día  de  hoy  no  existe  un  pronunciamiento  emitido  por  el   organismo  especializado   (o  
algún  otro  órgano  competente),  donde  se  determine  que  en  dichos  sucesos  acontecieron  violaciones  graves  a   los  derechos  
humanos,  ni  mucho  menos  que  se  haya  emitido  una  recomendación  en  tales  términos,  señala  la  dependencia  ministerial  en  el  
texto  en  el  cual   los  señalamientos  entre  paréntesis  pertenecen  a   la  propia   institución.  En  su  respuesta  a  una  petición  en  la  
cual   se   le  solicitó   copia  de   todos   los  documentos,  oficios,   reportes  o   informes  elaborados  por   todas   las  área  de   la  PGR  en  
torno  a  lo  sucedido  en  Iguala,  reitera  que  los  documentos  de  esta  indagatoria  están  clasificados  como  reservados,  y  dado  que  
esta  Procuraduría  está  absolutamente  comprometida  con  mantener  informada  a  la  ciudadanía  sobre  los  lamentables  y  terribles  
sucesos  ocurridos  en  Iguala,  Guerrero,  señala  que  toda  la  información  pública  oficial  detallada  emitida  al  respeto  se  consulte  
en  los  boletines  de  prensa  que  ha  emitido.  (Gustavo  Castillo,  primera  plana)    
Excélsior-Alistan   redadas   agrícolas;;   buscan   rescatar   a   jornaleros: Para   evitar   que   jornaleros   sufran   condiciones  
inhumanas  en  campos  agrícolas,  autoridades  federales  y  locales  revisarán  ranchos  de  Baja  California  y  Baja  California  Sur.  
Nuvia  Mayorga  Delgado,  titular  de   la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos   Indígenas  (CDI),  adelantó  que  se  
alista  un  grupo  interinstitucional  en  el  que  participarán  autoridades  federales,  locales  y  de  derechos  humanos.  Manifestó  que  
ya  se  tienen  ubicados  60  ranchos  en  ambas  entidades,  que  son  destinos  principales  de  jornaleros  migrantes  provenientes  de  
todo  el  país.  Aseguró  que  en   los  centros  agrícolas  hay  actualmente  40  mil   indígenas  y  se  busca  evitar  casos  como   los  200  
jornaleros   que   laboraban   en   condiciones   inhumanas   en   un   campo   de   Comondú,   Baja   California   Sur.   Manifestó   que,   si  
encuentran   situaciones   como   las   de   Comondú,   entonces   se   aplicará   el   protocolo   correspondiente,   el   cual   incluye   la  
participación  de  la  PGR,  además  de  las  procuradurías  y  las  policías  locales.  RASTREAN  EXPLOTACIÓN  DE  JORNALEROS  
El  caso  de  los  200  jornaleros  agrícolas   la  mayoría  de  la  etnia  rarámuri   rescatados  en  un  rancho  de  Baja  California  Sur  puso  
en   alerta   al   Estado   mexicano.   Nuvia   Mayorga   Delgado,   titular   de   la   Comisión   Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos  
Indígenas  (CDI),  declaró  a  Excélsior  que,  mediante  una  comisión   interinstitucional,   revisarán  rancho  por  rancho,  o  espacio  

  Al  momento,  esta  comisión  actuará  en  los  dos  estados  
que   el   gobierno   federal   identifica   como   los   destinos   principales   de   jornaleros   migrantes   provenientes   de   todo   el   país.  

instalada  una  comisión   intersecretarial  o   interinstitucional.  Entre   la  misma  Secretaría  del  Trabajo  o,  a  nivel   federal,  entre   la  
Comisión  de   los  Derechos  Humanos,  entre   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  desde   luego   la  CDI,  el   Instituto  Mexicano  del  
Seguro  Social  y  el  gobierno  del  estado  para  darle  el  seguimiento,  que  est   Adelantó  a  este  medio  que   la  
comisión  interinstitucional  ya  ubicó  en  ambas  entidades  60  ranchos  que  contratan  esta  mano  de  obra,  y  aunque  no  descarta  
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otra  situación  similar  al  de  los  rarámuri   liberados  del  rancho  El  Cerezo  en  este  mismo  mes   consideró  que  no  se  trata  de  
una  práctica  generalizada.   que  eso  también  es  lo  que  estamos  verificando   es  que  se  
encuentran  alrededor  de  60  ranchos  agrícolas  en  estos  estados.  La  cifra  del  número  de  migrantes  es  muy  variable,  la  última  
que  teníamos  registrada  para  el  año  pasado,  en  el  2014,  era  alrededor  de  40  mil   indígenas  que  se  encontraban  en  ranchos  
trabajando,  de  lo  cual  hasta  ahora  se  conoce  que  trabajan  en  condiciones  infrahumanas.   ra  que  hemos  
estado  captando  y  que  nos  ha  costado  poder  tenerla,  es  así  como  hemos  estado  interviniendo...  
40  mil  están  en  las  mismas  condiciones,  ni  que  los  60  ranchos  se  encuentren  en  las  mismas  condiciones,  hay  quienes  les  dan  
sus  prestaciones,   simplemente  es  verificar  que  no  exista  otro   rancho   como  El   Cerezo  y,   si   esto   sucede,   pues  entonces   las  

  Mayorga  Delgado  reconoció  
que  la  migración  sigue  siendo  un  camino,  sobre  todo  en  pueblos  indígenas,  en  la  búsqueda  para  mejorar  su  calidad  de  vida.  
Sin   embargo,   enfatizó   que   al   momento   en   que   se   realicen   estas   verificaciones   en   los   ranchos   ofrecerán   a   los   migrantes  
agrícolas  opciones  de  permanecer  en  esos   lugares  o  regresar  a  su  comunidad  con  apoyos  de  programas  productivos,  entre  
otros.  
que  tengan  mejores  condiciones  de  vida  y  que  pueda  entrar   la  dependencia  federal  que  corresponde.  Eso  es  algo  que  está  
presente  también  la  Secretaría  de  Gobernación,  trabajando  muy  fuertemente  en  que  esto  ya  no  vuelva  a  suceder  y   los  que  
quieran  volver  a   regresar   a   su   comunidad   con   sus   familias   que   también  es   una   cosa  que   les  pega  mucho   que   tengan  

  Aun  cuando  los  operativos  no  se  ha  
definido,  fuentes  de  CDI  aseguraron  a  Excélsior  que  esta  semana  se  reunirán  los  delegados  estatales  de  dichas  entidades,  
de   la   STPS   y   de   los   gobiernos   de   los   estados,   para   definir   y   poner   en  marcha   estas   verificaciones.  México   con   trabajo  
digno  El  rescate  de  200  jornaleros  agrícolas  en  Comondú,  Baja  California  Sur,  se  dio  en  el  marco  del  operativo  México  con  
Trabajo   Digno,   presentado   en   enero   pasado   por   instrucción   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto.   Ante   la   denuncia   de  
trabajadores  del  campo,  y  otras  irregularidades,  como  una  denuncia  penal  por  el  delito  de  trabajo  infantil,  en  esta  acción  dada  
a  conocer  el  pasado  16  de  marzo  participaron  autoridades  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  la  Procuraduría  
de  Justicia  de  Baja  California  Sur,  el  Sistema  de  Administración  Tributaria  (SAT),  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos,  la  
Comisión  Estatal   para   la   Protección   contra  Riesgos   Sanitarios   y   elementos   de   la   policía  municipal.   Además,   el   titular   de   la  
Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  (STPS),  Alfonso  Navarrete  Prida,  aseguró  que  en  lo  que  va  del  año  este  operativo  ha  
inspeccionado  a  15  mil  empresas.  De  esta  labor  se  dictaron  multas  por  violaciones  que  ascienden  a  132  millones  42  mil  pesos,  
en  11  casos  emitieron  restricciones  para  la  operación  de  centros  de  trabajo  y  se  han  sugerido  42  mil  184  medidas  de  acciones  
concretas.  Ofrecen  apoyo  a  indígenas  liberados  Nuvia  Mayorga  precisó  que  de  los  200  jornaleros  hallados  en  el  rancho  El  
Cerezo,  en  Comondú,  160  son  indígenas  de  origen  tarahumara  y  40  restantes  del  norte  de  Sinaloa  y  Sonora.  
hacer  es  darles  mejores  condiciones  con  los  programas  que  tenemos  establecidos  en  CDI,  de  que  si  muchos  no  tienen  una  
vivienda  se   les  pueda  dotar  de  una  vivienda  indígena  en  su   lugar  de  origen;;  darles  proyectos  productivos  para  que  puedan  
sembrar   su   tierra  porque  muchas  veces     Agregó  que  para  
contactar   a   estos   160   indígenas   iniciaron   una   campaña   de   radiodifusión   en   la   zona   tarahumara   desde   sus   sedes   en  
Chihuahua,   Sinaloa,   Sonora   y  Baja  California.  GUERRERO,  PRINCIPAL  EXPULSOR.  Veintinueve  de   cada   cien   jornaleros  
que   trabajan  en   los   campos  agrícolas  del  país  nacieron  en  Guerrero,  de  acuerdo   con   los  datos  de   la  Encuesta  Nacional  de  
Jornaleros   Agrícolas   2009,   documento   emitido   por   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social.   El   mapa,   elaborado   por   la   Dirección  
General   de   Atención   a   Grupos   Prioritarios,   muestra   que   Guerrero   es   el   principal   expulsor   de   mano   de   obra   campesina,  
regularmente   indígena,   que   por   temporadas   ocupan   los   campos   agrícolas   de   Sinaloa,   Baja   California   y   en   menor   escala  
Durango,  Zacatecas,  Sonora,  Chihuahua  y  otros  estados.  También  muestra  el  mapa  que  los  jornaleros  y  sus  familias  emigran  
mayoritariamente  de  la  zona  de  La  Montaña  de  Guerrero,  que  hace  frontera  con  Puebla  y  Oaxaca,  y  sólo  algunos  grupos  de  la  
llamada  Costa  Grande.  En  2010  se  estimaba  que  en  México  existían  cerca  de  tres  millones  de  jornaleros  agrícolas  emigrantes,  
cifra  que  incluye  tanto  a   las  personas  que  se   insertan  directamente  en  el  trabajo  remunerado  como  a   los  miembros  de  sus  
familias  que  los  acompañan  en  su  periplo.  Lo  anterior  significa  que  al  menos  870  mil  guerrerenses  emigran  cada  año  hacia  los  
campos  agrícolas  del  noroeste  mexicano.  RECIBEN  A  500  VERACRUZANOS.  La  cercanía  de  Tamaulipas  y  Veracruz  permite  
que  muchos  veracruzanos  emigren  hacia  las  zonas  agrícolas  del  centro  y  sur  del  estado.  En  el  municipio  de  Padilla,  la  Sedesol  
cuenta  con  un  albergue  para  dar  vivienda  a  pizcadores  de  cítricos,  pues  a  lo  largo  del  año  se  cultivan  y  cosechan  la  naranja,  el  
limón  y  la  toronja.     alrededor  de  500  personas,  principalmente  originarias  de  Veracruz,  prácticamente  viven  en  

   Según   la  Encuesta   Nacional  
Jornalera,  11.6%  de  los  jornaleros  migrantes  son  originarios  de  Veracruz,  algo  así  como  348  mil.  En  Tamaulipas  no  se  tiene  
reporte  de  población   indígena  que  vaya  a  buscar   trabajo  a   campos  agrícolas  en  otras  entidades.  En   contraste,  el   Instituto  
Tamaulipeco  para   los  Migrantes  (ITM)  estimó  que  más  de  500  mil  personas  originarias  de  esta  entidad  radican  en  Estados  
Unidos   en   busca   de   una   mejor   oportunidad   de   vida,   siendo   12  municipios   los   principales   expulsores.  SE   CREE  QUE   EN  
MICHOACÁN  LLEGAN  100  MIL  POR  AÑO.  En  Michoacán  se  estima  que  son  alrededor  de  100  mil  los  jornaleros  agrícolas  
que  laboran  en  pésimas  condiciones,  principalmente  personas  de  comunidades  indígenas  de  estados  como  Chiapas,  Oaxaca  y  
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Guerrero,   de   acuerdo   con   Pedro   Fernández,   presidente   de   la   asociación   civil   Fuerza  Migrante.  Fernández   Carapia   dijo   que  
estos  100  mil  jornaleros  se  encuentran  distribuidos  en  25  campamentos  con  un  alto  grado  de  marginación,  con  un  sueldo  no  
mayor  a  los  100  pesos  diarios,  carecen  de  una  vivienda  decente,  así  como  servicios  básicos  como  de  salud  y  de  educación.  

amentos  dentro  de  las  cinco  principales  regiones  agrícolas  aquí  del  estado  y  los  números  ahí  han  permanecido,  con  
  El  vocero  de   los  migrantes  

señaló  que   los   trabaj
emigrar  a  Michoacán  en  diferentes  temporadas,  dependiendo  el  cultivo  y  la  región.  Alrededor  de  20  a  30%  de  esos  jornaleros  
son   niños   que   oscilan   entre   los   seis   y   14   años   de   edad,   señaló   Pedro   Fernández   Carapia.   EN   COAHUILA   LOS   USAN  
TAMBIÉN   COMO  ALBAÑILES.   La   Comisión   Estatal   de   Derechos   Humanos   de   Coahuila   abrió   una   investigación   de   oficio  
durante   el   mes   de   marzo   por   un   posible   caso   de   esclavitud   moderna   en   el   municipio   de   Ramos   Arizpe,   donde   están  
involucrados  por   los  menos  800  trabajadores   indígenas,  quienes  construyen  en  condiciones   inhumanas  el  Centro  Federal  de  
Readaptación  Social  en  la  comunidad  rural  de  Mesillas,  en  el  ejido  Paredón,  en  la  región  sureste  de  la  entidad.  Se  quejan  de  
las  malas  condiciones  de  trabajo,  inseguridad  y  retraso  en  los  pagos  para  los  trabajadores  indígenas  que  llegaron  a  Coahuila  
con  la  esperanza  de  mejorar  sus  condiciones  de  vida  y  enviar  dinero  a  sus  familias.  Desde  Oaxaca,  Chiapas,  Veracruz,  Puebla,  
Toluca  y  Estado  de  México  llegaron  los  trabajadores.  Javier  Contreras  Olivo,  responsable  del  área  de  seguridad  e  higiene,  se  
quejó  de  la  falta  de  servicios  sanitarios  adecuados,  además  de  estar  hacinados  en  el  campamento.  Afirmó  que  duermen  más  
de  30  personas  por  habitación.  Otras  de  las  carencias  que  reportan  es  la  falta  de  servicios  médicos  y  retrasos  en  sus  pagos.  
ENVÍAN   A   35   MIL   OAXAQUEÑOS   A   TRABAJAR   AL   NORTE.   El   número   de   trabajadores   agrícolas   oaxaqueños   que  
trabajan  en  los  campos  de  cultivo  de  fruta  y  vegetales  de  los  estados  de  norte  de  México  asciende  a  35  mil  personas,  quienes  
se  encuentra  totalmente  desprotegidos,   informó  el  director  del  Instituto  Oaxaqueño  de  Atención  al  Migrante  (IOAM),  Rufino  
Domínguez  Santos.   condiciones  deplorables,  les  roban  su  sueldo,  los  engañan  con  cheques  sin  fondos,  carecen  
de  prestaciones;;  asimismo,  están  expuestos  a  los  agroquímicos,  el  patrón  les  escatima  ir  al  baño  y  beber  agua.  Las  mujeres  
son  objeto  de  vejaciones,  al  igual  que  los     Sin  embargo,  reconoció,  los  oaxaqueños  prefieren  vivir  así,  pues  al  
regresar  a  sus  pueblos  no  hay  trabajo,  ni  dinero.  

   En   ese   sentido,   el   secretario   del   Trabajo   (Setrao),   Daniel   Juárez   López,  mencionó   que   tras  
realizar  giras  de  trabajo  en  los  campos  agrícolas  de  diferentes  lugares,  se  han  trazado  líneas  de  acción  para  lograr  objetivos  
en   beneficio   de   los   paisanos   radicados   en   dichos   sitios.  SINALOA,   EL  ESTADO  CON  MÁS  CAMPESINOS.  Cifras   de   las  
autoridades   del   estado   estiman   que   unos   400   mil   jornaleros   agrícolas   llegan   a   trabajar   en   los   campos   de   la   entidad,  
provenientes   principalmente   de   los   estados   de  Guerrero,  Oaxaca   y   Veracruz.  Sinaloa   es   considerado   el  mayor   receptor   de  
jornaleros   agrícolas   del   país,   donde   también   llegan   de   San   Luis   Potosí,   Puebla,   Hidalgo   y   Chiapas.   En   el   ámbito   nacional,  

mentos  para  los  mexicanos,  
de   acuerdo   con   la   Confederación   de   Asociaciones   Agrícolas   del   Estado   de   Sinaloa   (Caades),   más   de   30   por   ciento   de   la  
producción   agrícola   de  México   es   obtenida   de   los   campos   sinaloenses.   Por   su   hidrología,   permite   el   riego   en  más   de   1.2  
millones  de  hectáreas  de  cultivos  que  representan  el  seis  por  ciento  de   la  superficie  agrícola  del  país,   lo  que  permite  ser  el  
líder  en  producción  de  maíz,  tomate,  calabacita,  chile  verde,  garbanzo,  pepino,  tomate  verde  y  berenjena,  el  segundo  en  frijol  
y   papa   y   el   tercero   en   sorgo.   En   diciembre   de   2014,   la   Comisión   Nacional   para   la   Prevención   y   Erradicación   del   Trabajo  
Infantil   de  la  Secretaria  del  Trabajo  y  Prevención  Social   reconoció  a  Sinaloa  por  haber  sacado  de  los  surcos  a  unos  10  mil  
niños  que  trabajaban  como  jornaleros  agrícolas.  El  secretario  general  de  Gobierno,  Gerardo  Vargas  Landeros,  detalló  que  al  

te  esta  cifra  se  elevó  a  66  empresas.  La  mayoría  de  los  jornaleros  agrícolas  se  ubican  a  trabajar  en  la  
zona  centro  del  estado,  principalmente  en  los  municipios  de  Navolato,  Culiacán  y  Elota,  donde  se  encuentran  la  mayoría  de  las  
170  empresas  hortícolas  de  la  región.  De  acuerdo  con  la  Red  de  Pueblos  Indígenas  del  Estado  de  Sinaloa,  un  jornalero  gana  
menos  de  150  pesos  diarios.  SE  QUEJAN  DE  LOS  MALOS  TRATOS  EN  SAN  LUIS  POTOSÍ.  Jornaleros  agrícolas  se  quejan  
del  trato  que  reciben  por  parte  de  sus  patrones.   A  veces  nos  tratan  mal  y  son  injustos,  pagan  poco  y  pues  no  debe  ser  así  

  En  San  Luis  Potosí,  el  año  pasado  se  movieron  a  
otros  estados  de  10  mil  a  12  mil  jornaleros  agrícolas,  con  una  inversión  de  cercana  a  15  millones  de  pesos.  En  lo  que  va  del  
trimestre   del   año,   en   el   estado   se   han   movido   cerca   de   dos   mil   jornaleros,   con   una   inversión   de   tres   millones.   EN  
ZACATECAS  VIGILAN  QUE  HAYA  CONDICIONES  DIGNAS.  En   el   estado   no   se   han   ubicado   casos   de   explotación   de  
jornaleros  agrícolas  y  se  realizan  revisiones  de  rutina,  informó  Gerardo  Paniagua,  encargado  del  área  de  Movilidad  Laboral  del  
Servicio  Nacional  de  Empleo.   ,  que  lleven  seguro  de  
viajero,  que  los  choferes  cuenten  con  licencia  vigente.  Otros  compañeros  verifican  las  condiciones  de  los  albergues  del  área  de  

   Gerardo   Paniagua   indicó   que   dependiendo   de   la   temporada   se   mandan   entre   400   a   500   jornaleros   a  
trabajar,  principalmente  a   Sinaloa   y   Sonora,  en  donde  previamente   se  verifican   las   condiciones  en   las  que   trabajarán.  
mandan  a  Sinaloa  y  Sonora,  por  ejemplo,  a  Sonora  parten  alrededor  de  400  a  500  personas,  principalmente  del  Sombrerete  y  
Río      Precisó   que   se   reforzarán   las  medidas   para   evitar   que   los   jornaleros   sean   explotados   y   por   ello   se  
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trabaja   en   coordinación   con   el   Sistema   DIF,   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social,   y   prevé   verificar   los   campos   agrícolas.  
PREOCUPA  QUE   EMPLEEN  A  NIÑOS  GUANAJUATENSES.  De   acuerdo   con   la   coordinadora   del   área   de  Migrantes   del  
Centro  de  Derechos  Humanos  Tlachinollan,  Isabel  Margarita  Nemecio,  existen  casi  tres  mil  indígenas  que  laboran  en  campos  
de   chile,   papa,   pepino,   cebolla   y   brócoli.   De   ellos,   una   tercera   parte   son   niños.   Se   trata   de   indígenas   mixtecos,   nahuas,  
amuzgos   y   tlapanecos.   Los   indígenas   llegan  básicamente  de  Guerrero  y  buscan   escapar  no   solamente   de   la  miseria  de  La  
Montaña,  sino  de  la  violencia.  Las  familias  campesinas  laboran  en  León,  San  Francisco  del  Rincón,  Purísima  del  Rincón,  Silao,  
Romita  y  Manuel  Doblado.  Excélsior  publicó  en  julio  de  2013  los  casos  de  familias  de  indígenas,  con  sus  niños,  que  trabajan  
bajo  los  rayos  del  sol,  sin  sombra  alguna  para  protegerse  y  con  la  obligación  de  comer  en  los  surcos  para  no  perder  tiempo  en  
transportación  a  algún  otro  sitio.  El  procurador  de  los  Derechos  Humanos  del  estado,  Gustavo  Rodríguez,  solicitó  al  gobierno  
que   implemente  medidas  precautorias  que  garanticen  a   los  mixtecos   la  protección   de   sus  derechos  humanos.  PATRONES  
NIEGAN  SEGURIDAD  SOCIAL  EN  SONORA.  Las  condiciones  extremas  del  clima  y   la   falta  de  acceso  a  servicios  básicos  
como  agua  potable,  baños   limpios  y  una  atención  médica  adecuada,   complican   las  condiciones   laborales   y  de  salud  de   los  
jornaleros,  especialmente  indígenas  triquis,  mixtecos  y  zapotecos  provenientes  de  Oaxaca  que  llegan  a  los  viñedos  y  campos  
de  hortaliza  en   la  zona  costera.  Patricia  Aranda  Gallegos,  doctora  en   ciencias   sociales  con  especialidad  en  antropología  del  
Colegio  de  Sonora  (Colson),  afirmó  que  estudios  recientes  establecieron  que  apenas  70  por  ciento  de   los   jornaleros  sabe  si  
cuenta  con  seguridad  social,  como  servicio  médico.  
al  Seguro  Social,  aunque  sí  existen  los  programas,  pero  no  se  les  ofrece  a  los  trabajadores  e  incluso  algunos  contratistas  le  
piden  a  los  indígenas  que  cuenten  con  Seguro  Popular  para  contratarlos.  
en  Sonora  es  el  uso  del  suero  que  utilizamos  mucho  por  el  calor,  pero  los  especialistas  nos  señalan  la  necesidad  de  que  los  
jornaleros   tengan  acceso  al  agua  porque  a   la   larga  el   suero   tiene   implicaciones  a   la  salud,  por   las  sales,  pero  hay  campos  
agrícolas  donde  el  agua  t   EN  DURANGO,  INDÍGENAS  VIVEN  DE  CORTE  
DE  FRUTA.  En  esta  entidad  migran  de  manera  temporal  mil  500   indígenas:  huicholes,   tepehuanos  y  mexicaneros,  quienes  
trabajan   en   los   estados   de  Nayarit,   Sinaloa   y   Zacatecas.   Además   desde   hace   dos   años   algunos   también   van   a   trabajar   a  
plantaciones   de   Estados  Unidos.   De   acuerdo   con   el   delegado   de   la   Comisión   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas,  
Abraham  Moreno   García,   los   huicholes  migran   hacía   Nayarit   y   Sinaloa   para   trabajar   en   la   cosecha   de   hortalizas.   Mientras  
tepehuanos   y   mexicaneros   tienen   una   migración   interna   al   municipio   de   Canatlán   para   ir   a   las   huertas   a   la   cosecha   de  
manzana.  Además,  a  los  municipios  de  Gómez  Palacio,  Mapimí  y  Tlahualilo  para  la  cosecha  de  melón  y  sandía.  Además,  en  el  
último  cuatrimestre  del  año  viajan  a  los  municipios  de  Sombrerete  y  Fresnillo,  Zacatecas,  para  ir  a  la  cosecha  de  frijol.  Moreno  
García  descartó  casos  de  maltrato  o  explotación  a  los  indígenas,  porque  quienes  migran  se  van  a  través  del  Servicio  Nacional  
de  Empleo  a  empresas  específicas.     
En  referencia  a  los  indígenas  que  a  partir  de  2013  se  van  a  Estados  Unidos  a  trabajar  de  forma  temporal,  señaló  que  hace  dos  
años   fueron  15,  el  año  pasado  300  y  en   lo  que  va  del  año  entre  600  y  900  han  manifestado  su   interés  de   irse.  NIEGAN  
REVISIÓN  DE  DOCUMENTOS  EN  HIDALGO.  El  periodo  de  estancia  de  los  jornaleros  agrícolas  en  Hidalgo  es  tan  breve  que  
complica  verificar  las  condiciones  en  que  éstos  son  empleados,  defendió  el  delegado  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  
Social  (STyPS)  en  la  entidad,  José  Ponce  Sosa.  Explicó  que  anualmente  arriban  unos  300  jornaleros  a  Mixquiahuala,  Francisco  
I.  Madero,  Tula  y  Tlahuelilpan,  con  una  estancia  de  unos  cuantos  días,  por  la  inexistencia  de  empresas  agrícolas  en  el  estado.  
Se  tiene  identificado  que  los  jornaleros  que  arriban  provienen  de  Guerrero  o  Morelos  y  reiteró  que  es  complicado  verificar  sus  
condiciones.  Lo

  En  el   caso  de   los   jornaleros  de   la  entidad  que   se  desplazan  a  otros  estados,   la  
Secretaría   de   Desarrollo   Social   (Sedeso),   reconoció   que   estos   presentan   violaciones   por   parte   de   enganchadores.   Sus  
principales   destinos   son   Nayarit,   Sinaloa,   Sonora,   Colima   y   Baja   California   Sur  EN  QUERÉTARO   PAGAN   80   PESOS   LA  
JORNADA.  Una  jornada  de  trabajo  en  el  campo  de  Querétaro  es  pagada  en  80  o  90  pesos,  estimó  el  delegado  del  Trabajo  y  
Previsión   Social,   Gerardo   Vázquez   Mellado   Zolezzi.  
lamentable   esto   y   estamos   trabajando   para   tener   empleos  mejor   remunerado   Querétaro   carece   de   un   censo  
oficial  de  jornaleros  que  migren  en  busca  de  trabajo  dentro  del  país  para  colocarse  en  campos  agrícolas  y  granjas.  Vázquez  
Mellado  Zolezzi  comentó  que  la  migración  hacia  el  sector  agrícola  no  es  alto,  debido  a  la  propia  vocación  del  estado,  que  es  
manufacturero  e  industrial.  Destacó  la  evolución  que  ha  tenido  la  entidad  en  este  sector,  pues  desde  los  años  60  o  70  cuando  
Querétaro  era  un  estado  ganadero  hoy  es  totalmente  industrial.  Destaca  que  hay  jornaleros  agrícolas  en  algunos  municipios  y  
son  dueños  de   sus   ejidos.  

   FALTA  
REGISTRO  DE   LA  ACTIVIDAD  EN  AGUASCALIENTES.  El   director   del   Servicio   Nacional   de   Empleo   en   Aguascalientes,  
Alejandro  Rivera  Reyes,   indicó  que  en   la  entidad  no  se  ha  detectado  casos  de  explotación   laboral  de   jornaleros  o  personas  
marginadas.   o   hemos   detectado   alguna   situación   irregular,   en   Aguascalientes   el   tema   agrícola   se   ha  

  Rivera  Reyes  precisó  que  en  la  entidad  prácticamente  no  existe  actividad  agrícola,  por  lo  que  no  llegan  
jornaleros  de  otros  estados  a  trabajar  a  Aguascalientes.  
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  Sin  embargo,  ante   la  situación  
que  quedó  al  descubierto  en  Baja  California,  en  donde  un  grupo  personas  trabajaba  en  condiciones  infrahumanas,  indicó  que  
tanto  gobierno  del  estado  como  el  Servicio  Nacional  de  Empleo  están  atentos  para  evitar  estas  situaciones.  
problema   detectado,   registro   o   denuncia,   estamos   atentos   tanto   gobierno   del   estado   a   estar   checando,   consultando,   no  

  (Iván  Saldaña,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  un  caso  poco  usual  que  ni  el  propio  PRI  termina  por  explicar  es  que  el  diputado  con  licencia  Héctor  Gutiérrez  de  la  
Garza  haya  sido  nombrado  vocero  de  la  bancada  en  la  Cámara  de  Diputados,  a  pesar  de  que  aún  no  regresa  a  sus  labores  
legislativas.  Lo  que  argumentan  en  el  partido  es  que  es  un  hombre  de  todas  las  confianzas  del  coordinador  tricolor,  Manlio  
Fabio  Beltrones,  para  hablar  por  los  diputados.  
    
:Que  la  que  se  llevó  ayer  la  mañana,  durante  la  ceremonia  por  el  209  aniversario  del  natalicio  de  Benito  Juárez  encabezada  
por   el   presidente  Enrique   Peña   Nieto,   fue   la   procuradora  Arely   Gómez,   porque   fue   la  más   solicitada.   La   procuradora  
general   de   la   República   platicó   por   más   de   cinco   minutos   con   su   antecesor,  Jesús  Murillo   Karam,   mientras   iniciaba   la  
ceremonia   en   el   Hemiciclo   a   Juárez,   pero   también   con   el   secretario   de   Comunicaciones   y   Transportes,  Gerardo   Ruiz  
Esparza,   y   con   el   titular   de   la   Función   Pública,  Virgilio   Andrade.   Al   final   del   acto   no   se   supo   qué   o   quién,   pero   la  
funcionaria  expresó  en  medio  de  las  carcajadas,  junto  con  el  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  y  el  consejero  jurídico  
de  la  Presidencia,  Humberto  Castillejos   
    
:Que  el   presidente   del   Senado,  Miguel   Barbosa,   tuvo   una   agenda   muy   complicada   este   sábado.   Primero   asistió   a   la  
conmemoración  del  natalicio  de  Benito  Juárez  con  el  presidente  Peña,  después  acompañó  a  Cuauhtémoc  Cárdenas  en  el  
lanzamiento  de  su  nueva  agrupación  política,  pero  tuvo  que  irse  a  la  mitad  del  discurso  del  ingeniero  porque  ya  se  le  hacía  
tarde   para   llegar   a   la   Feria   de   las   Naciones   Unidas,   que   fue   inaugurada   en   Reforma   por   el   secretario   de   Relaciones  
Exteriores,  José  Antonio  Meade.  Barbosa  

  
    
:Que  el  PRD  capitalino  recompuso  a  tiempo  el  camino  y  logró  concretar  las  candidaturas  comunes  con  el  PT  para  enfrentar  las  
elecciones  del  7  de  junio.  Y  es  que  ahora   los  perredistas,  quienes  también  irán  en  coalición  con  el  Panal  en  algunas  zonas,  
están  preocupados  por  la  participación  de  Morena  y  no  han  podido  medir  a  ciencia  cierta  el  impacto  que  tendrá  en  la  capital.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
La  tijera  de  Peña  Nieto  
  
Más  pronto  de  lo  que  usted  cree,  los  integrantes  del  gabinete  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  comenzarán  a  meter  tijera  
en   sus  presupuestos  y  a   la  estructura  de   las   instituciones  a   su   cargo.  Después  del  mensaje  del   jefe  del  Ejecutivo  ante   los  
banqueros  del  país   ,   los  equipos  de  sus  colaboradores  comenzaron  a  
visualizar   los   recortes   que  deberán  hacer,   principalmente   en   el   gasto   corriente   y   en   la   parte   central   del   organigrama.   Los  
integrantes   del   gabinete   tienen,   pues,   la   encomienda   de   comenzar   a   adelgazar   sus   gastos,   nos   dicen.   Sólo   falta   que   el  
gobierno  federal  elabore  los  lineamientos  para  el  nuevo  plan  de  austeridad  del  próximo  año,  nos  hacen  notar.  
    
Informe  a  la  auditoría  2013  
  
La   Comisión   de   Vigilancia   de   la   Auditoría   Superior   de   la   Federación   de   la   Cámara   de   Diputados,   que   encabeza   el  
perredista  José   Luis   Muñoz   Soria,   alista   su   informe   sobre   la   Cuenta   Pública   de   2013,   primer   año   del   actual   gobierno  
federal.   Nos   cuentan   que   después   de   la   sesión   de   este   viernes   con   el   auditor   Superior   de   la   Federación,  Juan   Manuel  
Portal,  habrá  otra  a  mediados  de  abril  y  posteriormente   la  comisión   legislativa  elaborará  el  dictamen  para  su  debate  y,  en  
caso  de  aprobarse,  se  subirá  al  pleno.  El  tiempo  se  acaba,  pues  el  periodo  ordinario  de  sesiones  finaliza  el  30  de  abril,  y  este  
documento  debe  ser  avalado  en  sesión  plenaria.  No  ob   
    
Gabriel  Quadri  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  13  

1122  

Premio  de  consolación  a  Quadri  
  
Los  jaloneos  y  conatos  de  bronca  están  a   la  orden  del  día  en   los  partidos  políticos,  a  horas  del  cierre  del  periodo  para  que  
registren  ante  el  INE  a  sus  candidatos  a  diputados  federales.  Nomás  mire  a  Nueva  Alianza  que,  desde  2014,  traía  como  su  
carta   fuerte   a   su   ex   candidato   presidencial,  Gabriel   Quadri,   para   encabezar   la   lista   de   plurinominales   en   la   Cámara   de  
Diputados,  pero  llegó  la  cúp

  Luis   Castro  sigue   negociando   con  Quadri   para   que   acepte   un  
lugar,  aunque  no  sea  el  primero  de  la  lista  o  en  la  ALDF.  ¡Premio  de  consolación!  
    
PRD  en  problemas  
  
Faltan  también  unas  horas  para  que  el  Instituto  Nacional  Electoral,  a  cargo  del  consejero  Lorenzo  Córdova,  abra  el  registro  
para  los  candidatos  a  diputados  federales  y  el  PRD  anda  en  problemas  con  el  tema  de  la  equidad  de  género.  Los  perredistas  
trabajan  a  marchas   forzadas  para   resolver  el  entuerto  porque,  hasta  el  momento,   los  números  no   les  cuadran  y   tiene  que  
meter  el  Excel  para  quitar  algunos  nombres  de  aspirantes  varones,  nos  comentan.  ¿Será  que  consigan  el  50-50  que  pide   la  
ley?  
  
Lorenzo  Córdova  Vianello  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
PASAN  los  días  y  nada  se  sabe  sobre  el  nombramiento  de  un  nuevo  magistrado  para  el  Tribunal  Electoral  federal.    
  
EL  HECHO  es  que  el  periodo  de  Alejandro  Luna  Ramos  termina  el  20  de  abril  y  el  Senado  no  ha  puesto  fecha  para  elegir  a  su  
sucesor.    
  
LOS  SENADORES  tienen  que  decidir  entre  Javier  Aguayo,  Enrique  Aguirre   y  Julio  César  Cruz,  nombres  que  fueron  enviados  
por  los  ministros  de  la  Suprema  Corte  desde  el  9  de  marzo  pasado.    
  
¿SERÁ  que  a  los  legisladores  ya  se  les  olvidó  que  traen  ese  pendiente  o  que  no  consideran  prioritario  nombrar  a  uno  de  los  
jueces   encargados   de   dirimir   las   controversias   que   pudieran   surgir   de   las   elecciones   del   7   de   junio?   Es   pregunta   que   ve  
enflacar  el  calendario.    
  
ALLEGADOS  al  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  andan  preocupados  por  un  asunto  de  colores.    
  
RESULTA  que  en  su  afán  de  pintar  de  verde  hasta  las  plantas,  el  mandatario  estatal  que  milita  en  el  PVEM  ordenó  plasmar  su  
color  favorito  en  fachadas  y  paredes  de  las  escuelas  públicas  de  la  entidad.    
  
EL   PROBLEMA   es   que   la   mayor   parte   de   las   casillas   electorales   que   se   instalarán   el   7   de   junio   tendrán   como   sede  
precisamente  centros  escolares,  por  lo  que  algunos  representantes  partidistas  ya  comenzaron  a  protestar.    
  
LOS  OPOSITORES  al  gobernador  Velasco  consideran  que  se  estaría  violando  la  legislación  electoral  al  hacer  propaganda  ilegal  
en  favor  de  su  partido,  por  lo  que  analizan  hacer  una  denuncia  formal.    
  
Y  AUNQUE  en  el  gobierno  estatal  hay  quienes  consideran  el  reclamo  como  una  exageración,  también  hay  aquellos  que  están  
considerando  volver  a  sacar  las  brochas  y  la  pintura  para  evitarse  un  conflicto  innecesario.    
  
VAYA  que  este  caso  se  parece  al  famoso  poema  de  Ramón  de  Campoamor  que  dice:  En  este  mundo  traidor  nada  es  verdad  ni  
mentira,  todo  es  según  el  color  del  partido  que  lo  pinta...  ¿o  cómo  era?    
  
EL  ANUNCIO  que  hizo  el  presidente  Enrique  Peña  de  que  el  Presupuesto  2016  será  rediseñado  ya  comenzó  a  generar  dudas  y  
polémica  entre  economistas.    
  
PRIMERO  se  preguntan   si  en  verdad  el  gobierno   correrá  el  proceso   conocido   como   "Presupuesto  Base  Cero"   cuya  base  es  
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borrar  las  asignaciones  inerciales  de  años  anteriores  y  reconsiderar  cuánto  se  debe  gastar  en  cada  rubro  y  cada  partida.    
  
Y,  SEGUNDO,  si  aplicar  esa  metodología  es  lo  más  conveniente  para  el  país  con  la  actual  situación  de  las  finanzas  públicas  y  el  
entorno  económico  adverso.    
  
PERO  en   lo  que  sí  están  de  acuerdo   los  que  saben  del   tema  es  que,  si  se  adopta  ese  modelo,   lo  debe  de  hacer  a   fondo  y  
acompañarlo  con  una  nueva  cultura  de  manejo  de  los  recursos.    
  
Y   ESA  CULTURA  debe   incluir   un   alto   nivel   de   responsabilidad   en   la   rendición   de   cuentas   y   la   alineación   de   los   incentivos,  
rubros  en  los  que  la  administración  pública  mexicana  ha  destacado  históricamente...  pero  por  sus  fallas  y  carencias.    
  
NO  VAYA  a  ser  que,  000tra  vez,  todo  cambie  para  seguir  igual.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


